

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Karakter masyarakat muslim yang digambarkan dalam program *Muslim Travelers* episode Senandung Islam di Glasgow Skotlandia membentuk beberapa karakter yang sesuai dengan Al-Qur'an, yaitu sebuah masyarakat yang sepenuhnya dilandasi oleh keimanan yang kokoh. Kemudian karakter masyarakat muslim di Glasgow menunjukkan masing-masing anggotanya bekerja sama dan saling memerintahkan kepada yang *ma'ruf* atau segala bentuk kebaikan dan menjauhi *kemunkaran* atau yang bertentangan dengan nilai-nilai agama. Mereka juga terwujud dalam kegiatan dan aktivitas bermusyawarah. Menegakkan nilai-nilai keadilan dan menjaga serta menjalin persaudaraan. Serta besarnya sikap toleransi yang mereka tunjukkan dalam berbagai hal. Toleransi menjadi bagian penting dalam menjaga hubungan baik kepada sesama masyarakat masyarakat di Glasgow.

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian di atas, maka perlu disampaikan saran-saran sebagai berikut:

1. Karya dokumenter merupakan rekaman sebenarnya tanpa interpretasi imajinatif seperti karya fiksi. Oleh karena itu riset lapangan sangat diperlukan sebelum membuat sebuah karya dokumenter. Karena

interpretasi yang berbeda akan membentuk realitas yang berbeda pula pada penonton. Diharapkan kepada para sineas dan kreator karya dokumenter dalam mengemas, membingkai dan yang ditampilkan di layar kaca tetap sesuai dengan realitas yang ada, walaupun dikemas dengan konsep yang menarik.

2. Untuk program Muslim Travelers sendiri karena karakter program menampilkan kehidupan masyarakat muslim di negara mayoritas non muslim, diharapkan bisa memberikan porsi yang lebih besar dalam menggambarkan pengalaman dan kehidupan masyarakat dan komunitas muslim di negara yang dikunjungi.
3. Dengan mengetahui bagaimana karakter masyarakat muslim di negara lain khususnya di negara yang mayoritas penduduknya non muslim. Diharapkan dapat menambah sikap toleransi kepada sesama manusia, khususnya masyarakat muslim di Indonesia yang mana di Indonesia sendiri, muslim merupakan mayoritas. Bahwa dengan sikap toleransi tersebut akan membuat semua bisa berjalan beriringan dengan tanpa itikad membuat keburukan kepada sesama.